
Protokoll der Vorstands- und Beiratssitzung der AG SPD 60 plus  

UB-Region Hannover am 18.11.2024 um 10:00 Uhr 

 

Teilnehmer: Karl-Heinz Bode, Christine Dobinecki, Reinhart Ederhof, Berndt 

Günther, Rita Heitsch, Karin Krajewski, Rolf Mueller, Rolf 

Warnecke-Neumann und Gisela Arnold;  

Entschuldigt: Maria Checa Mena, Holger Jung, Uwe Kuhn, Harald 

Lindenmann, Claudia Möller, Joachim Niepel, Karl Saatze, Heidi 

Sommer,  

 

 

1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung, Genehmigung der Tagesordnung  

Rita Heitsch eröffnet und begrüßt die Anwesenden. Die Tagesordnung wird 

genehmigt. 

 

2. Genehmigung des Protokolls von der Sitzung am 17.09.2024 

Das Protokoll lag leider nicht vor. Im Oktober war keine Sitzung des Vorstandes. 

 

3. Aktuelles 

Aufgrund der vorgezogenen Bundestagswahl sind bei der Sitzung des UB-Beirates 

folgende Termine bekannt gegeben worden: Verschiedene Termine in der Woche 

vom 09.12 bis 13.12.2024 Vollversammlungen zur Nominierung der Kandidaten der 

4 Wahlkreise der Stadt und Region Hannover. Am 21.12. ist die Bezirksaufstellungs 

konferenz, am 04.01.25 die Landesaufstellungskonferenz und am 11-01.25 der 

Bundesparteitag mit Beschluss Wahlprogramm, Listen und usw. In den Wochen vom 

13.01. bis 19.01. und vom 10.02. bis 16.02.25 soll der Wahlkampf „Von Tür zu Tür“ 

erfolgen. Weitere Termine: 21.12.24 Bezirksvorstand mit Beirat und am 02.12.24 trifft 

sich der Vorstand der AG 60 plus Bezirk Hannover. 

Bericht vom Workshop der AG Bezirk: Es wird ein eigener Flyer mit Erklärbögen zu 

folgenden Themen (in dieser Sitzung vorgeschlagen)  

-Seniorenticket (Ausbau Mobilität) 

-Analog muss möglich sein, 

-Rentenniveau sichern, mindestens 48 %, 

-Seniorenmitwirkungsgesetz (gegen Einsamkeit im Alter) 

-bezahlbare Pflege (Kostenberechnungen von Pflegeheimen prüfen), 

-Bürgerversicherung 

-Altersdiskriminierung (Änderung des GG und AGG). 

AFD/SPD-Synopse ist fertig, vom Genossen Hoffmann vom OV 

Herrenhausen/Stöcken quergelesen bzgl. Verständlichkeit, muss noch in Druckform 



gebracht werden. Vorschlag der AG: Standpunkte der AFD zu unseren Flyer 

Themen. 

Die nächste Sitzung der AG ist am 17.12. (17:00 Uhr), vorher trifft sich die AFD-

Gruppe (16:00 Uhr). 

Der Geschäftsführer des UB fragt zwischendurch, ob das Angebot von Rita vom 

Vorstand bestätigt wird. Es wird vereinbart, dass die AG am 21.01.25 und am 

11.02.2025 in der Zeit vom 11 bis 14 Uhr eigene Infostände hat. Give aways sollen 

Brillenputztücher, Taschentücher, Einkaufswagenchips sein. 

4. Bundeskonferenz  

Für die Delegierten aus dieser AG ist BuKo gut (bis auf den Stress, den eine Info am 

Donnerstag -Kurzbesuch von USA-Präsident Biden- gemacht hat). In zwei Jahren 

ebenso planen. 

Weitere Infos. Seniorentag der BAGSO vom 02. bis 04.04.2025 in Mannheim. Rita 

berichtet von der konstituierenden Sitzung und der Online-Sitzung des BUVO. Rita 

hat vorgeschlagen, die Aufgaben Altersdiskriminierung, Ehrenamt und Vernetzung 

der AG’en bundesweit vorgeschlagen. Während der BUKO hat Rita mit einer 

Genossin aus Leipzig Kontakt bekommen, es wurde eine Vernetzung mit 

gegenseitigen Besuchen vorgeschlagen, dieses findet die volle Zustimmung des 

Vorstandes. 

Die Anträge der Region und Bezirk an die BUKO sind alle durchgekommen (teilweise 

sind diese in anderen Anträgen aufgegangen). 

 

5. Berichte aus unseren AG’en, den AG’en der Ortsvereine, Bezirk, Unterbezirk, 

Landesausschuss und Bundesvorstand 

 

OV Lehrte:  Am 25.11. ist eine Veranstaltung mit der Kontaktbeamtin der Polizei zu 

den Themen Enkeltrick und Internetbetrug 

OV-Linden-Limmer: Am 12.11. war der erste Vortrag von Rita zum Thema 

Altersdiskriminierung; am 09.12. ist der Jahresabschluss, hierzu hat der 

Kontaktbeamter der Polizei (Thema Kriminalität in linden/Limmer) zugesagt. Weitere 

Aktionen: Die Zusammenarbeit mit dem OVV, Wahlkampf (Senioren überlegen die 

Zusammenarbeit, kommt auf die Themen an). 

OV-Misburg/Anderten: Am 24.10. hatte eine Seniorengruppe eine sehr 

interessante Besichtigung des NDR-Funkhauses; am 12.11. hat der 

Bezirksbürgermeister eine Videopräsentation vom Stadtteil Misburg/Anderten 

vorgeführt; am 10.12. ist der Jahresabschluss. 

OV-Wunstorf: Der Vorstand trifft sich immer am letzten Dienstag im Monat. 
Thema Umlaufsperren an einem bestimmten Bahnübergang, war für den OVV 
erledigt, aber der Vorstand der AG hat im Oktober mit der Landeseisenbahn die 
barrierefreie Umlaufsperre erreicht. Die nächste Aufgabe ist die barrierefreie 
selbstreinigende Toilette auf dem Schützenplatz. 
 



OV Herrenhausen-Stöcken: Hans Hoffmann hat erreicht, dass die Finanzierung 
des Leckerhauses gesichert ist. Am 10.12. ist Jahresabschluss, am 0901. die 
nächste Sitzung (Thema Altersdiskriminierung), Horst Voges ist jetzt der 
Pressesprecher der AG. 
 
OV-Wülfel, Döhren, Mittelfeld: Keine Sitzung im Berichtszeitraum. 
 
OV Laatzen: Am 02.11. Teilnahme an der Seniorenmesse des Seniorenbeirats 

Laatzen, 08.11. hat die AG am Suppenfest des Familienzentrum Rethen 

teilgenommen, am 09.11. war vormittags der Workshop Bezirk Hannover im 

Familienzentrum und abends fand die Mitgliederehrung durch Matthias Miersch statt. 

Der alljährliche Adventskaffee ist am 06.12. und am 17.01.25 die Veranstaltung zum 

Thema Altersdiskriminierung. Für die Veranstaltung Fake News von Claudia 

Schüssler muss noch ein Termin gefunden werden. 

 

Landesausschuss  Tagt wieder am 03.12.24 

Bundesvorstand:  Siehe TOP 4. 

Bezirksvorstand:  Am 09.11. Workshop (s. TOP 3) und am 02.12. nächste Sitzung 

Unterbezirksvorstand: Am 08.11. fand die Sitzung des UB-Vorstandes mit Beirat 

statt. Auf der Tagesordnung standen die Anträge, die auf dem UB-Parteitag nicht 

mehr behandelt werden konnten, u.a. die Anträge der AG 60 plus. 

Resolution: Nicht Behandlung, siehe aber Antrag an die BUKO-> angenommen. 

Zweiklassengesellschaft: Weiterleitung an den UB-Vorstand. 

Finanzielle Unterstützung für die Sicherheit der jüdischen Gemeinden: Weiterleitung 

an die Landtagsfraktion der SPD. 

Energiekostenausgleich: Ablehnung; aber der BUVO hat den Antrag dem 

Bundesparteitag weitergeleitet, dieser hat diesen an die Bundestagsfraktion 

weitergeleitet. 

6 Verschiedenes, Aktuelles 

Nächste Sitzung ist am 17.12. um 17:00 Uhr, TOP u.a. Sitzungstermine. 


